

SMARTMOB ! – Pour une mobilité durable transfrontalière



Interreg
POCTEFA
SMARTMOB



Projet cofinancé par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER).

Face aux défis de la mobilité transfrontalière sur le bassin de vie « Bidasoa-Txingudi » (Hendaye – Irun – Hondarribia) suivants :

- une mobilité quotidienne où 90% des déplacements se font en voiture ;
- 11 000 véhicules légers par jour sur le pont de Béhobie, deux fois plus sur le pont de Santiago ;
- près de 40 % des déplacements sont réalisés dans une logique de proximité, la totalité à l'échelle du Consorcio Transfrontalier Bidasoa-Txingudi ;

SMARTMOB fait le choix d'une nouvelle approche : la mobilité durable et intelligente remettant l'utilisateur au centre du dispositif. L'innovation technologique sera au cœur des investissements tel que l'encourage la directive européenne de juillet 2010 visant à soutenir le déploiement et l'utilisation coordonnée et cohérente de « Services de Transports Intelligents », en particulier au-delà des frontières entre les États membres.



Les objectifs

Les objectifs du projet SMARTMOB ! sont les suivants :

- **Améliorer l'offre, accompagner et déployer des solutions durables et efficaces** pour dépasser les limites administratives et répondre aux enjeux transfrontaliers de la mobilité.
- **Analyser, connaître et comprendre les déplacements des citoyens transfrontaliers** et en particulier les travailleurs pour leur proposer des solutions visant à une mobilité plus vertueuse.
- **Améliorer la connaissance des usagers sur l'offre de transport transfrontalière** existante et accompagner le changement de pratique de l'autosolisme vers l'intermodalité.
- **Conforter la gouvernance transfrontalière** afin de co-construire une politique intégrée de mobilité durable.

Principaux résultats

- Diffusion d'un **Plan de mobilité transfrontalier Bidasoa Sud-Pays Basque**, en format papier et numérique comprenant des informations sur les réseaux de transport des trois villes de Txingudi : Irun, Hondarribia et Hendaye.

<https://smartmob.irunhondarribiahendaye.com/fr/consorcio-transfrontalier-bidasoa-txingudi/smartmob/>

- Mise en service de **lignes de bus électrique** sur le réseau « Irunbus » avec la possibilité de charger électriquement la ligne de bus transfrontalière entre Hendaye et Irun.
- **Plan de mobilité des entreprises et administrations** de la zone des Joncaux à Hendaye et de la zone Jalday à St Jean de Luz.
- Création d'un **parking relais** boulevard des Orangers à Hendaye.
- Organisation d'un événement grand public lors de la **semaine de la mobilité européenne transfrontalière**.
- Mise en fonctionnement des **véhicules 100% électriques** dans la flotte de véhicules de la Ville d'Hendaye.

Les partenaires

France :

- Syndicat des mobilités Pays Basque-Adour (chef de file)
- Ville d'Hendaye
- Partenaires associés : GECT Eurorégion Nouvelle Aquitaine-Euskadi-Navarre ; Ville de Saint-Jean-de-Luz

Espagne :

- Consorcio transfrontalier Bidasoa-Txingudi
- Ville d'Irun
- Partenaires associés : Ville de Fontarrabie

Durée

4 ans et demi

01/01/2018 - 31/05/2022

Financement

Coût total : 2 108 627 €

Part FEDER : 1 370 607 €